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一一公公里里路路，，公公交交车车要要走走2200分分钟钟
车辆多分流难加上摊贩占道，纬一路有点堵得慌

全县防汛改造

污水管网9000米

本报6月11日讯（记者 梁越
通讯员 江亮） 针对汛期的到来，
济阳县市政园林公用事业局从4月
份开始对城区排水设施进行排查、
对实施管网进行维护和清淤。截止
到1日，工程已完成30%。

为做好城区防汛工作，提高排
洪泄洪能力，济阳县市政园林公用
事业局从4月份开始，对城区所有排
水设施进行了排查。结合污水整治
对澄波湖路、光明街、黄河大街等15

条污水管网进行建设改造，约9000

米。“从5月下旬开始，我们还对新、
老城区防汛管线各分为南北两个片
区进行维护、清淤，总长度86000余
米。”相关负责人说，并重点对张辛
干渠进行整治。

相关负责人称，尽管各项防汛
工作已逐步展开，仍存在较多隐患。

“个别项目、小区在建设过程中，部
分路段的排水设施受到不同程度的
破坏，导致排水不畅，道路积水现象
十分严重。”

此外，城区济阳干、开发区东
干、张辛干三条主排水沟由于建设
时间早，均为封闭式石墙暗沟，沉落
的砂石物料清理困难较大，导致排
水困难。

“个别居民乱扔垃圾，倾倒渣
土，导致部分路段的排水设施受阻，
影响正常泄洪。”相关负责人称，例
如在济阳干末端，居民竟在管道上
方盖建厕所，大小便均直接汇入管
道，臭味熏天，更增加污水治理的难
度系数。

相关负责人称，经二路、纬一
路、龙海路等沿街部分洗车店未按
程序排水也增加了清淤工程的难
度。“很少业户有沉淀池，洗车后的
垃圾、淤泥便直接排入管网，致使管
网堵塞严重。”

本报6月11日讯（记者 梁
越 通讯员 尹传旺 全永
卫） 中考如期而至，由于考
点设置在县城，各个乡镇中学
的考生每天乘坐四次大巴车
参加中考，只有少数晕车以及
行动不便的考生暂住在县城
宾馆内。

10日下午15时许，记者来
到曲堤镇中学，九年级学生早
已按捺不住内心的激动，同学
间相互讨论假期如何度过。15
时2 0分，考生们纷纷跑出教
室，寻找规定的车号乘坐大巴
前往考点看考场。

据悉，今年中考时间为11
日-13日，具体时间段为上午9:
00-11:00，下午3:00-5:00。考点
分别设在济北中学、济阳一
中、济阳县实验中学以及济阳
十中。

“为妥善安排好考生的作
息时间，我们学校350多个考

生分两种情况住宿。”曲堤镇
中学相关负责人说，针对于约
330名身体健康的考生则每天
跟随大巴车往返于学校与考
场之间，并由派出所警车开
路。

孙耿镇中学相关负责人

称，中考期间考生每天乘坐大
巴车方案本校今年也开始实
行。“该方案尽管让考生有疲
劳感，但防止考生水土不服现
象发生，同时还便于学校管
理，避免学生出现乱跑玩耍等
现象。”

针对学校22名晕车的同
学，学校则安排他们在考点附
近宾馆居住。“并且有老师跟
随，带领他们一起吃饭、睡觉
等活动，并在非考试时间段替
考生保管准考证。”曲堤镇中
学相关负责人说。

此外，针对学校行动不便
的考生，学校特意安排家长陪
同考试。“像患有先天性肌营
养不良症的赵守杰，我们则安
排住处让其父亲陪同，并且带
队老师也随时帮助他进出考
场。”曲堤镇中学相关负责人
说。

“尽管每天乘坐4次大巴
车往返学校与考场，但是我们
也非常高兴，毕竟即将毕业，
同学们在一起的时间越来越
少了。此外，在途中我们还能
交流学科的重点问题，互相安
慰化解考试的压力。”曲堤镇
中学考生刘新月说。

每每天天乘乘坐坐四四次次大大巴巴参参加加中中考考
考生：尽管有点累但能化解考试压力

孙耿镇中学

心理疏导中考生

近日，针对中考日益临近、考生
心理压力增大和矛盾多发的特点，
孙耿镇中学采取多种举措加强毕业
生心理健康教育，深入了解情况，加
强摸排力度。以班主任牵头，教师、
家长、教导处召开联系会，协同解决
发现的问题。针对“留守学生”多等
特殊情况，采取设立考前心理辅导
室、拨打亲情电话等形式，对学生进
行心理疏导。 （杜玲玲）

济阳十中

防溺水安全巡查

近期，为保证学生安全，济阳十
中安全工作小组安排开展系列活
动。政教处通过国旗下讲话、宣传
栏、黑板报等方式，对学生开展有针
对性的预防溺水安全教育活动，让
学生学习防溺水等安全常识，帮助
学生养成自觉遵守纪律的良好习
惯，远离溺水危险。 （杨存杰）

近日，一些市民给本报
反映，纬一路交通日渐拥
堵，尤其是上下班时间，更
是得用“挪”来形容。记者调
查发现，整条路居民区密
集，机动车非机动车混行，
车流难分流，摆摊设点等是
导致交通拥堵的直接原因。

本报记者 张健

校园简讯

垛石镇中学

为教师健康查体

为促进教师的身体健康，促使
教师更好地投入到教育工作中，垛
石镇中学积极为教师进行健康查
体。检查项目包括，血液常规、肝功
能、心肺、尿液等常规检查。本次检
查促进了老师们的身体健康，提高
了教师们的教育教学热情。

（慈继国 姚振）

纬一路机动车、非机动车
混行，导致行车不便。

本报记者 张健 摄

查看考场的考生。 本报记者 梁越 摄

纬一路双向单车道，沿线居民区多

近日，记者来到济阳县纬
一路西口，由于是双向单车道，
机动车与非机动车道混行现象
十分严重。这种现状与纬一路
较窄，周围聚居了较多的小区
有分不开的关系。

由于道路狭窄，超车显得有
些不现实，在与前车跟行的过程

中，每当车流行驶到小区门口，
都会停几分钟，首先是三吉花园
前，由于小区有车要左转西行，
车流只能等其左转后继续行驶。

居住在纬一路的居民对于
车辆拥堵更深有体会。“我家住
在雅居园六区，最头疼的是下
班回家，从济北开发区到雅居

园六区4—5公里的路，开车要
走近半个小时。”孙先生说，“我
觉得纬一路交通一直不是很通
畅，与纬一路路面较窄不无关
系，再就是与非机动车随意掉
头、随意占机动车道行驶、随意
停车等都有关系。必须综合改
善交通条件，纬一路才能更通

畅。”
“以后纬一路的交通拥堵

会越来越严重，雅居园西苑已
经竣工了，都是高层，车辆肯定
少不了。”孙先生说，纬一路沿
线居民太集中，给纬一路带来
了很大的交通压力，如果不采
取措施以后都不敢想象。

经三路以西的纬一路，车辆分流难

纬一路路面固然很窄，经
三路以西的纬一路，人流与车
流的分流也成为了导致纬一路
交通不够通畅的原因之一，经
三路以西的纬一路南北向与纬
二路南外环都相对较难连接，
只有小经五路一条狭窄通道。

一些市民反映，相对于纬
一路的拥堵与车辆只能跟车流

行驶，纬二路则相对较宽，如果
不是非要走纬一路东西行驶的
话，可以选择通过小经五路往
北行驶到较宽的纬二路，南外
环在分流纬一路拥堵时也非常
明显。

家住雅居园三区的李女士
说：“都知道纬一路下班的时间
非常堵，再就是第十中学放假

的时候，经常出现拥堵状况，我
经常从小经五路南行到纬一
路，有的时候还从经三路往回
转，从经三路向西太封闭了。”

李女士说：“其实可以说得
极端一点更好理解，纬一路周边
居民区多，纬一路较窄是实事，
如果有十条南北向的路与一条
相比，肯定是十条分流车流和人

流的能力大一些，纬一路往西走
就成了独立的一条路了。”

小经五路只有四米多宽，
两辆车会车都十分困难，可见
分流能力也十分有限，记者自
小经五路西行，步行街车辆不
能通行，只可以分散部分非机
动车与人流，中医院南门也可
分散部分车流，但也十分有限。

摆摊占道，也导致车很难跑起来

纬一路沿线有不少居民小
区，聚居的人多了，不少摊贩看
见了商机，卖水果的、卖水产品
的、卖菜的等，都在纬一路周围
的人行道上报摊设点，居民方
便了，公交车司机特别无奈，有
时一公里路得走二十分钟。

记者在纬一路与步行街的
交叉口看到，虽然是上午十点，

车流已经相对比较密集与忙
碌，隔四五米人行道上就有一
个摊点，很多市民纷纷驻足，将
车子停在纬一路的机动车道上
就开始挑选水果。

“有时从雅居园一区到纬
一路西口，一公里多的路程需
要走20分钟，由于公交车车体
比较宽，超车根本不可能，每天

晚6:00下班时间以后，遇见有
摊贩的地方，只能等市民买完
东西，才能通过。”公交司机王
先生说。

据了解，在2014年两会上，
为缓解纬一路交通压力，有代
表委员对雅居园六区周围的交
通状况进行多次实地调研，提
出了“纬一路拓宽”、“建设富阳

街东延”“小经五路拓宽”“步行
街南延至新元大街”等多个规
划方案。

记者从济阳县综合执法局
了解到，摊贩摆摊比较顽固，执
法人员以劝阻为主，但是下班
时间，摊贩就又回来了，针对纬
一路摆摊情况，将进一步增派
人手值班。
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